

C O P A FEDERACION

El encuentro Inglés - Calella, celebrado el pasado domingo, lo resolvieron los ingleses a su favor por 4 tantos a 2.

El Blanes-Guixols fué suspendido, correspondiendo a los deseos del primero.

Chut

SAN FELIU DE GUIXOLS

14 DE ABRIL DE 1949

Y CALIXTO SE RAJO

De nuevo, y por culpa de un mal entendido (?), no pudo llegar a suscribirse el concertado choque que, para la próxima Pascua, nos prometió el Palamós.

"CHUT" publicará la próxima semana la debida información.

COPIAMOS DE «GOL»

LOS PUNTOS SOBRE LAS IES

"CHUT" DE SAN FELIU Y NUESTRO COLABORADOR FIRMA

«Nuestro corresponsal de Palamós publicó en «Gol» una frase, atribuida a nuestro colega guixolense, en relación sobre qué equipo podría ser Campeón del Grupo. Según Firma, nuestro colega «CHUT» contestaba la pregunta en la siguiente forma: No lo sé; pero desde luego el Palamós, no!

Según «CHUT», tal afirmación es inexacta e inadmisibile, por no haber publicado nunca en sus páginas parecida afirmación y, al efecto, solicita una rectificación de su autor.

«Gol» no desea atribuir a un tercero inexactitudes siempre molestas y como no nos consta que nuestro colega guixolense dijera tal cosa, hemos recabado de nuestro colaborador, puntualice o rectifique en forma satisfactoria. En consecuencia, Firma nos dice lo siguiente:

«Voces amigas me han dicho cuanto inserta «CHUT» contra mi persona. Jamás creí llegara tan a fondo el asunto y menos al tratarse de tan poca cosa.»

«Al primer día comprendí que la cuestión estribaba en buscar polémica, dado que así «CHUT» hallaría tema largo para llenar sus páginas. Después de reincidir en sus escritos, veo que andan en persecución de lo mismo: Polémica»

«Muchas personas coinciden en decir que han leído lo que originó tanto revuelo; pero al parecer no saben donde. Una frase no transcrita fielmente es, según que personas, algo así como un crimen, cuando otras han de sufrir y comportar que ciertas publicaciones digan lo que les plazca.»

«Me he impuesto una conducta y ella es la que sigo: callar, y aunque quien calla otorga, la razón está en los cuerdos y sensatos.»

«CHUT» desde hace muchísimo tiempo sufre por saber quien es Firma; imagínense pues ahora con que ansia busca y como picará por saberlo.»

«Lo que lamento es la indirecta lanzada a Vdes. No importa que yo deba desaparecer como colaborador; que se lo coman todo y así viviremos en paz.»

«De Vdes. atto. y S. S. — FIRMA»

Desprendiéndose de las manifestaciones de nuestro colaborador su imposibilidad de sostener las afirmaciones atribuidas a «CHUT», nosotros creemos conveniente:

RECTIFICARLAS EN SU LUGAR, ACEPTAR SU DIMISION, LAMENTAR EL INCIDENTE Y DAR POR TERMINADO ESTE ASUNTO.

Aun cuando damos por totalmente finiquitado dicho asunto y ello solo en gracia a que «Gol», reafirmando una vez más el alto concepto que tiene de su misma dignidad, ha sabido comportarse con aquella caballerosidad periodística dentro de la cual nos hallará siempre a la reciproca, bien debe nuestro querido colega permitirnos que, al errar definitivamente esta polémica, digamos a Firma estas últimas palabras:

- 1.º — Que «CHUT» no necesita, gracias a Dios, mantener diálogo con firmas insolventes para llenar sus páginas.
- 2.º — Que lo que muchas personas coinciden en decir que han leído lo que originó tanto revuelo, pero que, al parecer, no saben donde, debieron leerlo en el TBO
- 3.º — Que la conducta de callar, por no ser cuerda ni sensata, es una mala conducta y por lo tanto reñida con la más elemental urbanidad.
- 4.º — Que con solo dar un simple repaso a la Ley de Prensa, sabria Firma con cuanta facilidad podríamos (y Dios nos libre) de averiguar su nombre.

¿Pero, para qué intentar más señas de quien, ayer «Gol», y hoy nosotros, cancelamos todo trato?

MUNDO ALEGRE

Y va que chuta! — Un joven estudiante de Barcelona que fué operado recientemente de apendicitis aguda un sábado por la noche, asistió a la corrida de toros del domingo, caminando por su propio pie.

Sabíamos, hasta ahora, que entre las sulfamidas, estreptomicina, penicilina y demás hongos, a nadie se tolera ya el derecho de caerse enfermo. Ignorábamos empero, la existencia de estas nuevas cremalleras que dejan a uno recompuesto al instante, gracias a la modalidad de estas nuevas barrigas-bolso.

Solo falta ahora el descubrimiento de la droga que habrá de compensarnos el sueño, para que no podamos ni tumbarnos en la cama.

Un tipo único — El único ser humano que ha inventado un alfabeto completo fué Sequoya, el indio mestizo Cherokee, quien en el año 1821 creó los 85 caracteres que forman el lenguaje de estos indios. Francamente nos gustaría saber como escriben la W-M.

Para las amas de casa. — A pesar de que la langosta es un animal que vive en las profundidades del mar, puede vivir hasta siete días fuera del agua si se la trata debidamente. Para ello hay que conservarla fria y húmeda a la temperatura de 10º sobre cero. Debe suministrarse suficiente cantidad de oxígeno y no debe permitirse que beba el agua procedente del hielo en fusión.

El único detalle que no podemos todavía proporcionarles, es de como pueden hacerse con el dinero para comprarla.

¡Y duro con la atómica! — En los laboratorios de Oak Ridge, se están realizando unos experimentos de tratamiento de semillas con la energía atómica, con el fin de que las mismas proporcionen mejores y más abundantes cosechas.

Vamos a ver, pues, si lo que logró en Hiroshima y Bikini, lo alcanza ahora con el racionamiento; blanco éste, un poco más difícil.

Romanticismo. — Hasta el año 1939 un promedio mínimo anual de

cien mil turistas visitaba Verona, la ciudad italiana donde tiene lugar la acción de la famosa novela «Romeo y Julieta». Todos estos turistas iban con la ilusión de visitar los lugares que se dice están relacionados con los célebres amantes. Entre los sitios más visitados, se cuenta el altar donde se afirma que se casaron, el dormitorio de Romeo y el balcón y la tumba de Julieta. Además existe un buzón especial donde las señoras echan sus cartas dirigidas a Julieta pidiéndole consejo en sus asuntos amorosos. Lo único que no sabemos, es si Julieta las contesta.

Nuevo condecorado. — «Un buen jefe de camareros es también un gran servidor del Estado», dijo el Ministro francés de la Alimentación al imponer la cinta de la Legión de Honor al perfecto *maitre d'hotel* Jean Regal. Jamás, en los cuarenta años que lleva en el famoso restaurante Lapérouse ha mostrado enojo o alterado la afabilidad de su voz. A pesar de su condecoración, Monsieur Regal no está contento, ya que según dijo a un periodista, la cuestión de la buena comida está en decadencia. Ya no hay personas a quienes les interese comer bien y apreciar la buena comida como antes de la primera guerra.

Vamos a ver, pues, lo que pasará después de la tercera, si es que queda algún *maitre* para contarlo. —IVO.

CARTAS AL DIRECTOR

SUGERENCIAS CIUDADANAS

Sr. DIRECTOR: Asiduo lector del semanario que Vd. tan dignamente dirige, me siento completamente identificado con la preocupación que en pro del turismo local, se trasluce de los artículos que sobre este tema han aparecido en estas páginas. Aunque este es un tema permanentemente vinculado a los intereses de la Ciudad, la proximidad del verano parece acrecentar la vivencia de la cuestión.

Hay mucho que escribir si se quiere examinar el tema a fondo. A vuelo de pluma, se nos acuden en este momento varias facetas del mismo. La Sociedad de Fomento del Turismo, la confección de un plano de reforma y embellecimiento que aunque a largo plazo, sirviera de pauta para las realizaciones inmediatas, la descriminización de las dos zonas urbanas que la realidad económica de San Felú presenta, o sea la zona turística y la zona industrial, adaptación de las ordenanzas municipales a las exigencias de esta división, etc.,...

A tenor de esta imperativa necesidad de resguardar la zona turística urbana, para el día que se acometa a fondo la división de las zonas señaladas, nos ha causado zozobra el párrafo del extracto de la sesión del Ayuntamiento de días pasados, en el que aparece la solicitud de un industrial, pidiendo autorización para instalar un saladero de pescado en una casa situada a diez metros de nuestro Paseo del Mar. Consideramos completamente inoportuna tal instalación dada la naturaleza de la industria, pues aunque se extremen los cuidados de limpieza, quedan siempre residuos que empestan el ambiente, causando molestias al vecindario, además de desdecir del marco urbano de su ubicación.

De accederse ahora a tal solicitud, el Ayuntamiento se hipoteca la facultad de presionar el traslado de las otras industrias similares existentes en aquella zona, y que lógicamente deberían trasladarse al barrio de la Barceloneta, por ejemplo, donde por su mayor proximidad al puerto y tener la Riera de Tueda a propósito para los desagües, sería la zona ideal para tales actividades.

Otra noticia sacada del mismo extracto de la sesión municipal referida, es la de la construcción de diez viviendas protegidas para los maestros. En una ciudad como la nuestra, donde en tantas calles céntricas existen verdaderas ruinas, afeando el conjunto y rompiendo la alineación, como en la calle del May, por ejemplo, ¿porqué no aprovechar la iniciativa y el crédito de los maestros para la construcción de un bloque de diez viviendas con el mismo destino?

De construirse el grupo de viviendas, tengo entendido que el Ayuntamiento tendría que aportar el solar de emplazamiento, solar que por su extensión forzosamente debería buscarse en las afueras. Entonces ¿porqué lo mismo que tendría que pagarse por tal solar no se invierte en la compra de un lote de casuchas, que en alguna de nuestras calles son una muestra de abandono y de ruina y construir un bloque de diez viviendas, contribuyendo al embellecimiento de una calle ciudadana?

Además, esta solución indudablemente sería más económica, porque siempre resultará más barata la construcción de un bloque, que no la de diez casitas, con su multiplicidad de obra de cimientos, paredes maestras, desagües, etc.,...

Nada más Sr. Director, perdone el abuso de mi extensión y disponga de su afectísimo amigo.

MADORLO

O. CASELLAS PINTURA - DECORACION
Fábrica de GASEOSAS y SIFONES Cerveza DAMM CERVERA
Simón ARARA ESPARTERIA Y MUEBLES
GARAJE CENTRAL
Agua de MALAVELLA Representante: SEBASTIAN MESTRES

<i>Aguas carbónicas</i> La Mascota
TAXIS SARRETA

Hotel LAS "NOIES"
RECADERO PUA Servicio diario A GERONA Y VICEVERSA CALLE MAYOR

EL PASMO DE SICILIA

Con este nombre se designa, desde hace muchos años, el famoso cuadro de Rafael que se conserva en el «Museo del Prado» de Madrid, y cuyo verdadero título es el de «Cristo llevando la Cruz a Cuestas.»

Así se describe esta obra en un breve catálogo del citado museo: «El momento elegido por el excelso artista italiano es aquel en que, habiendo caído Jesús por primera vez en la calle de la Amargura, rendido al cansancio y a los horribles dolores de su martirizado cuerpo, oye llorar a las mujeres que en compañía de su Santa Madre y de su discípulo amado le siguen, y volviendo hacia ellas el divino rostro les dice, profetizando así la ruina de Jerusalén: «No lloreis por mí; llorad por vosotros, y por vuestros hijos.»

Toda la historia de este cuadro del famoso pintor predilecto del Papa León X, está lleno de misterio y de milagro. Fué encargado al artista por los Padres Franciscanos de un convento de Palermo, y allá debía estar para ornamento y gala del altar mayor, en las fiestas de la Semana Santa del año 1517.

La pintura, que estaba ejecutada sobre tabla de madera fué seguidamente embalada y se embarcó en el puerto de Ostia, el más cercano a Roma. La nave que la conducía, fué desviada hacia el Golfo de Génova por una tempestad, y naufragó, pereciendo todos sus tripulantes. Pasado el temporal, unos pescadores encontraron entre unas rocas cercanas a la costa, una gran caja; transportada a Génova, y al ser abierta, no es fácil describir la inmensa sorpresa que causó al encontrar dentro tan extraordinaria obra de arte, que por el accidente no había sufrido el menor daño.

La ciudad de Génova consideró el caso milagroso. Entre el pueblo fué grande el revuelo. Intervinieron las autoridades civiles y eclesiásticas, pero su actuación fué coaccionada por el excitado estado de la opinión general. Y se negaron finalmente a que de allí saliera la obra maravillosa, ni aún al ser reclamada por los propios Padres Franciscanos de Palermo.

Cuatro años duró el pleito, y solo ante los ruegos y amenazas de León X cedieron los genoveses. Llegó la obra a su destino con algún retraso. Cuatro «*Semanas Santas*» habían transcurrido, y a la quinta tuvieron su deseada pintura. Buena lección para los impacientes. ¡Y pensar que es posible que Rafael, por la premura del encargo, y por cumplir puntualmente, dejara sin resolver algunos detalles, o de dar los últimos toques a su inspirada obra!

En el año 1661, Felipe V de España adquirió la tabla. No fué el precio pequeño: Mil ducados de oro, de renta anual, al convento de Palermo. Así se estipuló, y «El Pasmó» en segundo viaje marítimo más afortunado que el primero, vino a España.

En el antiguo «Palacio Real» fué colocado, y en la suntuosa capilla. Pero tal edificio se incendió en 1734. Por segunda vez se salvó la pintura. Un día, del agua. Luego del fuego... Pero vino más tarde la invasión francesa, y José Bonaparte creyó que algunas obras de arte procedentes de España no harían mal papel en el «Museo del Louvre» de París. Y allá las mandó sin escrúpulos. Y entre ellas, el cuadro de Rafael.

Y por tercera vez fué esta la causa de la salvación milagrosa de esta obra. Y fuese por efectos del calor sufrido durante el incendio ya por efectos del material, su pintura se desprendía de la tabla de madera, y a los pocos años, nada hubiese quedado de ella...

Un experto parisiense, M. Bonnemaison, era a la sazón el mejor restaurador del mundo, y la pintura de Rafael cayó providencialmente, en sus manos. Un año duró la dificultísima y delicada operación de pasar sobre un lienzo o tela toda la fina película de pintura, arrancándola por complicados procedimientos químicos, de la madera en que estaba pintada.

Terminadas las campañas napoleónicas, volvió a Madrid. Y después de más de un siglo, otra vez fué a París, durante la última guerra de España.

Y en el Museo del Prado continúa ahora; y son innumerables las gentes que lo admiran... Y todavía se discute si se llamó «*El Pasmó de Sicilia*» porque al verlo en Palermo quedaron los sicilianos pasmados, o porque, como afirman los que presumen de eruditos, el cuadro fué encargado al pintor de Urbino por los Padres Franciscanos cuyo convento llevaba el nombre de «*Santa Maria dello Spasimo*». — JUAN BORDAS

GUIXOLS OS ESPERA

Sería ingratitud y pecaríamos de injustos, si no rindiéramos desde estas columnas tributo de admiración a ese puñado de entusiastas del pedal que forman el Velo Club Figueras, continuadores unos, y sucesores los otros, de la obra magnífica que llevaron a cabo los Gimbernat, Trulls, Quer, Martínez, etc.

Con que ansia espera Guixols el próximo día primero de Mayo para aplaudir a los bravos corredores de esa Figueras-Guixols-Figueras, para nosotros viejos ruterros, y la cual, además de ser una gran prueba ciclista, será un cordial abrazo que vamos a recibir de la madre del deporte ciclista provincial.

Tanto el prestigioso club figuerense, como nuestra ciudad y sus deportistas, se sentirán satisfechos si logran hacer placentera la breve estancia en ésta de aquellos visitantes que formarán la caravana de ciclistas. Para atenderlos, primero; para decirles adiós, más tarde, o quizá mejor, hasta muy pronto.

Como avance de lo que será esta gran prueba, podemos ya informar de algunos detalles de la misma.

Ni decir cabría que dicha carrera va siendo dotada con valiosos premios en metálico, encabezados con uno de mil pesetas.

Por lo que se refiere a la inscripción de corredores, se da como segura la participación de cuatro ases franceses.

En cuanto a propaganda, el programa oficial de las Ferias de Santa Cruz, dispondrá para su sección deportiva de unas páginas reservadas a esta ciudad y a disposición de aquellos comerciantes que deseen propagar sus artículos y ampliar sus amistades.

Seguiremos dando más detalles de esta interesante competición ciclista. — MANILLAR

N. de la R. — Rogamos a SUAVE, de Palamós, tenga la bondad de repetirnos sus señas. Gracias.

E igualmente informamos a Barbudo, de Palamós, que hasta la próxima semana no podremos ocuparnos de su carta.

MIRADOR

EN RUTA POR LA CIUDAD

Ayuntamiento. — En la sesión municipal celebrada por la Comisión Permanente el pasado día 8, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobación de los gastos semanales por un importe de 7.111,77 pesetas.

Se acuerda incluir en el Padrón Municipal de Habitantes una relación conteniendo 20 altas, así como dar de baja a otra de cinco.

Leída la invitación para asistir a la solemne bendición de Palmas y Ramos, acordó concurrir a la misma en corporación.

Se acuerda autorizar a las agrupaciones corales «Costa Brava» y «Calamús», para que el Sábado de Gloria salgan a cantar las Caramellas, gratificándolas con arreglo a la escala establecida.

A la instancia que presenta el inquilino de la casa número 11 de la Carretera de Gerona, denunciando las molestias y perjuicios que ocasiona el mal estado del inodoro de la casa, se ordena la inspección oficial de la referida vivienda.

A otra instancia que a la Corporación eleva el Presidente del Club Ciclista Ampurdanés, de Figueras, solicitando la contribución municipal al IV Gran Premio Ferias y Fiestas de la Santa Cruz, se acuerda subvencionar dicha carrera con 200 pesetas.

Es aprobada la Liquidación de Cuentas que presenta la Comisión encargada del Aguinaldo de Navidad y Reyes y que publicamos en esta misma edición.

La Presidencia propone, y así se acuerda, exponer al público el dibujo de la imagen de San Félix, para que los vecinos que quieran contribuir a la suscripción abierta, puedan hacerlo en una de las dependencias municipales.

NUEVAMENTE

A SU DISPOSICIÓN LAS PERFECTAS MAQUINAS DE COSER

WERTHEIM

Representante: **JUAN PUIG**

SE VENDE

instalación de una Fábrica con motores y transmisiones, en espacioso local.

Informes: **Emilio Aiberti**

Médicos, 8 - S. FELIU DE GUIXOLS

Expuesta la necesidad de adquirir una máquina de calcular para las oficinas municipales, acordó adquirirla por el precio de 3000 pesetas.

Y finalmente en Ruegos y Preguntas, insiste el señor Clavaguera en que la Guardia Urbana extreme su celo, vigilando el cumplimiento de las órdenes cursadas para que no se fume en los locales de espectáculos.

Ayuntamiento: BANDO. — Existiendo el proyecto de asfaltar todas las partes de las calles situadas en la parte baja de la población, lo que sin duda contribuirá en gran manera a la buena urbanización y limpieza de las mismas, esta Alcaldía, velando por los intereses de la municipalidad y de la población notifica a todos los propietarios afectados por la referida reforma que se les concede un plazo de un mes para efectuar empalmes al alcantarillado, así como proceder a la reparación de los existentes y de las conducciones de agua y gas, ya que una vez transcurrido dicho plazo no se permitirá la abertura de ninguna calle asfaltada sin la debida autorización municipal.

El Alcalde: R. Pallí

Navidad-Reyes 1948-9

Estado de Cuentas

INGRESOS

Recaudado en suscripción.	5973'—
Donativo E. Sr. Gobernador.	3000'—
Cooperación Gines y Bares	3130 50
Aportación municipal	1885'—
Saldo anterior	400'50
	<hr/>
	14389'15

GASTOS

Aguinaldo a 290 personas y al Hospital y Asilo	3966'05
Lotes Reyes.	5535'15
Cabalgata	2323'20
Gastos generales organización	975'—
	<hr/>
	12499'40

Saldo a favor

1489'75

CARLOS VALLÉS GRACIA

DENTISTA

Comunica a su clientela y público en general, que el próximo Sábado de Gloria **NO TENDRA CONSULTA**

APLEC DE SANTA CREU

ROMANYÁ DE LA SELVA
DOMINGO, DIA 8 DE MAYO

Transportes Reunidos
Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

PASTELERIA

La Vienesa

Abastos — El pasado martes se procedió al suministro de 2 kilos de patatas, un cuarto de litro de aceite, 200 gramos de arroz, 100 de azúcar, 100 de chocolate y 200 de bacalao. Se distribuye igualmente el racionamiento infantil correspondiente a marzo.

Cultos de Semana Santa — Hoy, a las 10 Oficio solemne de Comunión y Procesión al Monumento.

A las 4 de la tarde, canto de Maitines y Laudes

A las 8 de la noche, Hora Santa predicada.

Mañana, viernes, a las 7 de la mañana, rezo del Rosario y Sermon de la Pasión.

A las 10, Oficio de Presantificados.

A las 3 de la tarde, ejercicio de las siete palabras

A las 7.30 Via-Crucis en la Rambla Vidal.

Sábado de Gloria: A las 8 de la mañana, Bendición del Fuego, Cirio Pascual y Fuentes Bautismales y Oficio de Gloria

A las 7 de la tarde, Función de la Soledad.

Domingo de Pascua: A las 8.30 Oficio de Comunión General y seguidamente Procesión del Angel

Obito. — Ha fallecido en esta ciudad don Domingo Rourich Sala, motivo por el cual transmitimos a sus familiares el testimonio de nuestra condolencia.

Servicio farmacéutico. — Durante las próximas festividades, el servicio de turno se realizará como sigue:

Hoy: Farmacia Rodas. Mañana: Farmacia Dalmau. Domingo: Farmacia Ruscalleda. Lunes: Farmacia Carrera.

IMPRENTA BARNES - PALAMOS

Hostal de La Gáyina

ABIERTO TODO EL AÑO

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

Señora: ¿Sabe Vd. que con LEJIA LA PANCHITA gastará menos y tendrá el mismo o mejor servicio?

Barbería

BASART